

夕張市議会だより

2017年8月1日

第38号

議会運営委員会

夕張市議会の果たすべき役割を念頭に
市民・行政・議会
一体となつて

平成29年第2回定例市議会

第2回定例市議会は、平成29年6月12日から20日までの9日間を会期として開催されました。2日目の13日は、議会改革の一環として毎年開催している夜間議会とし、18時30分から一般質問を行いました。

議案

- ◎夕張市財政再生計画の変更について
- ◎夕張市職員の育児休業等に関する条例の一部改正について
- ・国家公務員の育児休業等に関する法律の改正に伴い、育児休業等の対象となる子の範囲等を見直すため、条例の一部を改正する。
- ◎夕張市国民健康保険条例

の一部改正について
・国民健康保険法施行令の一部を改正する政令の施行等に伴い、条例の一部を改正する。

◎夕張市霊柩自動車設置条例の廃止について

・霊柩自動車の老朽化が著しく、更新も困難な状況にあることから、霊柩自動車を廃止するため条例を廃止する。

◎工事請負契約の締結について

・夕張市石炭博物館大規模改修工事（建築主体）の請負契約。

◎財産の取得について

・除雪ドーザー2台

・消防ポンプ自動車1台

・高規格救急自動車1台

◎市道路線の変更及び廃止について

・市道社光錦沢線及び市道錦沢富野線の起・終点を変更すること及び市営住宅再編事業に伴い、市道清水沢宮前町区画線を廃止する。

◎夕張市過疎地域自立促進市町村計画の一部変更について

・夕張市過疎地域自立促進市町村計画において、

事業名の追加に伴う計画本文修正のため、計画の一部を変更する。

◎夕張市固定資産評価審査委員会委員の選任について

・西田洋二氏

・下田正人氏

・千葉博務氏

◎夕張市農業委員会委員の任命について

・秋元 斎氏

・加藤春之氏

・後藤敏一氏

・佐々木真吾氏

・工藤政則氏

・清野治彦氏

・前田尚輝氏

◎平成29年度夕張市一般会計補正予算

・歳入歳出予算に1320万円を追加し総額103億8961万円とする補正予算とするもので、主な内容は、通学自動車の購入、仮設の交通ハブの設置費、結婚新生活支援補助金などに係る補正予算です。

◎平成29年度夕張市国民健康保険事業会計補正予算

◎平成29年度夕張市介護保険事業会計補正予算

報告

◎専決処分承認を求めることについて

◎平成28年度夕張市一般会計繰越明許費繰越額の報告について

◎専決処分の報告について（二件）

◎定期監査の結果について（二件）

◎例月現金出納検査の結果について（四件）

意見書

◎義務教育費国庫負担制度堅持、教職員の超勤解消と「少人数学級」の実現、「子どもの貧困」解消など教育予算確保・拡充と就学保障に向けた意見書（提出議員 千葉・本田・小林・熊谷・君島）

◎地方財政の充実・強化を求める意見書（提出議員 千葉・本田・小林・熊谷・君島）

◎ギャンブル等依存症対策の抜本的強化を求める意見書（提出議員 高間・大山・本田・小林・今川・千葉）

ご意見・ご感想をお寄せください

本町4丁目市役所内
夕張市議会事務局
電話 52-3172
又は 52-3131
までお願いします。

編集委員

委員長 委員

委員長 委員

委員長 委員

委員長 委員

委員長 委員

委員長 委員

夕張市議会では議会の活動を多くの市民の皆様にお伝えるために、「夕張市議会だより」を発行しています。市役所本庁・南支所及び各ふれあいサロンにも配布しております。

◎雪崩遭難者救助対策の推進を求める意見書
(提出議員 8名全員)

一般質問の内容と答弁

熊谷桂子議員質問

高校魅力化について

質問

- (1)夕張高校の未来を考えるフォーラムについて
- ・今後、どのように魅力化を進めていくのか
- (2)高校生の海外短期留学について

答弁

- (1)「夕張高校の未来を考えるフォーラム」での、最大の学びは、「高校の課題」を地域が一丸となつて、「高校に何ができるか」を真剣に考え、「自ら実行する人材を地域がともに育てる重要性」、さらに「幼保小中学校の教育を高校につなぎ、地域教育の連続性と一貫性を構築していくことが大切」ということ。魅力化

を加速させたい。海外短期留学については、検討を進めている。

図書館司書について

質問

- (1)学校図書館司書と図書館司書の必要性の認識について
- (2)学校図書館司書と図書館司書をそれぞれ配置すべきと考えるがその見解について

答弁

図書館司書・学校図書館司書とも必要性は十分認識している。現在の司書に加え、新たな司書や司書補の育成も検討中。学校図書館司書については困難であるが、学校図書館の担当教員と司書・ボランティアが協力して読書指導や読み聞かせなどにあたっている。複合施設の供用開始に向けて、ボランティアとともに、共同で効果的な図書館運営を検討している。

君島孝夫議員質問

エネルギー政策について

質問

- (1)北海道ガス株式会社との連携協定について
- ・連携協定の目的とその内容について
- ・今後、事業を進めていく上での課題と可能性について
- (2)地域新電力の設立について
- ・新聞報道による新会社設立の事実確認について

答弁

- (1)連携協定・北海道ガスの持つ持っているノウハウや知識やエネルギーの地産地消のまちづくりを実現するために連携・協力して調査研究をして行く事業内容とする協定を先月23日・北海道ガス株式会社様との間で締結をした。地域活力の創出、安心安全で豊かな生活といったビジョンを考えている。本市には豊富な地域資源の活用と省エネの町づくり、地元企業や市民にとって北海道で一番エネルギー負担の少ないまちづくりを目指していく。
- (2)夕張市は炭層メタンガス、ズリ山、水力、木材といった豊富な地域資源の具体的な活用方法として

空知産炭地域発展機構の廃止について

質問

- (1)廃止に伴う本市への影響について
- (2)5月30日付け、北海道新聞の取材に対する市長コメントについて

答弁

- (1)北海道に産炭地域振興策の総括を求めるとあるが、具体的にどのような求めるのか
- (2)本基金については、当市への事業拡大や市民生活の維持や地域振興策に大きく寄与してきたと認識をしている。
- (2)長年に渡って北海道産炭

て拠点複合施設や認定こども園、市立診療所と言った市の新たな施設を北海道ガス株式会社様の知恵をお借りして省エネ構造にして行く事が考えられる。地元企業や市民に安価なエネルギーの提供を目指す。地域エネルギー資源の有効活用、電力事業の規模について様々な課題があると考えている。

大山修二議員質問

市立診療所について

質問

- (1)新たな指定管理者について
- ・4月より新たな指定管理者による体制で診療が開始されているが、現時点で指定管理者からの要望の他、課題等について
- (2)市立診療所等移転改築検討協議会の設置について
- ①市立診療所等移転改築検討協議会の設置時期及びその検討内容について
- ②診療所の建設場所について市長はどのように

地域対策として、振興方針などに基つき各種の取り組みを進めてきたところであり、道に対し空知産炭地域総合発展基金の成果に対して総括を求めたもの。市としてはこれまでの基金などによる地域活性化の取り組みにより出てきた芽が大きく育つよう議論を進める中で今後更なる地域の活性化に向けて、国や道などと連携を図りたい。

考えているのか

③清水沢地区には現在、二つの医療機関があるが今後医師会及び関係者との協議が重要であると考えるが、見解について

④市立診療所が清水沢地区へ移転した場合、若菜以北に医療機関がなくなることになるが、見解について

【答弁】

(1) 指定管理者が医療法人社団豊生会となり、これまでの診療科目に加え新たに耳鼻咽喉科の診療が開始された。現時点において、大きな要望・課題はないが診療所の体制の充実や強化が、市民の安全・安心につながることを踏まえ、指定管理者と連携・協力をしていきたい。

(2) ①平成26年2月にあった医療保健対策協議会からの答申を踏まえ、この協議会を6月下旬に設置し新たな診療所の役割や機能等について、医師会・指定管理者・福祉介護関係者より専門的な立場からの

意見を聞き、今年度策定予定の基本計画に反映していきたい

②市としては、市民の利便性を第一に検討していきたい。

③今後の地域医療の推進にあつては、医師会との連携や協力が不可欠と考えている。

④指定管理者である豊生会が市内北部にも診療所の開設を検討していると伺っているので、市としても豊生会の計画にできる限りの協力をして参りたい。

本田靖人議員質問

公共交通について

【質問】

(1) 乗車予約システムについて

(2) 仮設の交通結節点について

(3) 通学バス定期券の紛失時の対応について

【答弁】

(1) スクールバスの予約制の導入については、当初、秋頃の導入を予定していたものの、夏休み中にモ

ニターとなってくれる中高生の協力を得て、より使いやすい仕組みを構築するために、8月から試験的導入をすることにした。

(2) 南清水沢のホームマックニコットのところにあるバス停付近に設置する予定で、空閒デザインや備品については、5月から夕張高校の生徒が授業の中で市職員と共に検討を進めてきている。

(3) バス事業者のサービスが終了したことにより、紛失1回目から全額保護者負担としたが、小学1年生に関しては、1回目のみ手数料のみ負担の特別措置を講じてきた。教育的観点から、2年生以上に対する1回目に限定した市の補填についても検討したい。

防犯灯について

【質問】

過去2回の防犯灯に関する質問に対し、「道路ストック計画策定時に調査をして把握し、通学路安全プログラム等を活用して対応し

ていきたい。市の直営に切り替えた事例もある」と答弁してきたが、それらの進捗状況と実績について

【答弁】

6月9日に道路ストック計画策定を委託する業者が決定し、年内に調査が終了する予定となっている。また、通学路安全プログラムを活用して、危険箇所への対応が可能であり、道路管理者の責任いおいて対応する流れとなっている。

これまでは、交通安全上必要な箇所について対応してきたが、今後は生活安全上必要と思われる箇所についても、調査検討のうえで対応していく。

小林尚文議員質問

拠点複合施設について

【質問】

(1) 拠点整備エリアについて
(2) 賑わいの創出について
(3) 施設整備等について

【答弁】

(1) マスタープランの中では、南清水沢地区を都市拠点として位置付けており、市民が歩いて利用しやすい距離

を半径約200m程度とし、エリア内に拠点複合施設の建設を計画している。詳細な場所については、調整中でありお示ししていないところだ。

(2) ハードだけでなく、市民が利用したくなるソフト事業が重要。子育て世代同士、多世代交流や情報交換など居心地の良い空間、環境作りを目指す。イベントの開催や施設に来るきっかけづくりとなる事業や待合機能を活かした交流ができるようなソフト事業を検討している。

(3) ランニングコストを抑えた施設とすることが重要。適性な負担のあり方を検討していく。また、子育て支援機能やホール機能など新たな役割があることを踏まえ、外部の専門家の意見を伺うなど機能的な備品の選定に努める。担当部署は今後の施設の持つ役割を踏まえ選定する。

夕張メロンの産地

振興について

質問
(1)夕張メロン産地再興戦略について

(2)地理的表示(GI)保護制度について

答弁

(1)北海道からの発意により昨年6月に道・夕張市・J A夕張市の三者で構成されるプロジェクトチームが結成され、本年3月に「夕張メロン産地再興戦略」が策定された。基本戦略に担い手・労働力の確保対策、生産拡大対策の2つを掲げ、今後具体策も三者で詰めていく。

(2)GIの不正使用は農林水産省が取り締まり、ブランドを守る利点がある。海外での偽夕張メロンに対し警告状を送付し、名称の使用中止、偽ラベルの廃棄を実現しており、今後、国民のGIマークの認知度が向上し、差別化が図られ単価増に結びつくことが期待される。

議会行事報告抜粋

●平成29年度北海道市議会議長会道央支部協議会に

正副議長が出席

(4月10日 砂川市)

●第80回北海道市議会議長会定期総会に正副議長が出席

(4月25日～26日 旭川市)

●行政常任委員会市外視察

(5月11日～12日

函館市・北斗市)

●第93回全国市議会議長会定期総会に議長が出席

(5月24日 東京都)



行政常任委員会視察

〔函館〕

夕張市議会では、行政常任委員会にて、5月11日から5月12日にかけて道南函館市および北斗市へ行政視察を行いました。

夕張市では、現在南清水沢地区にてコンパクトシティの拠点となる複合施設の建設が予定され、昨年度から市民が参加した検討委員会等により計画が練られております。今年度には用地も確定し、具体的な設計作業に入ることとなりますが、今回の視察の目的は、その拠点複合施設建設に向けて、他市町の複合的機能を有する施設を視察し、今後の参考にさせていただこうというものです。

まず、北斗市においては「北斗市総合文化センターかなでーる」の視察を行いました。

こちらは、コンサートや展示会を行うためのホールや図書館、サークル活動等のための会議室や公民館の機能を備えた北斗市の複合施設です。こちらは長く使われている施設で、維持管理のコストや文化的なこだわり、利用者の声といった、実際に使っていて気が付いた点を職員や担当者の方に聞くため、予定時間ギリギリまで議員から質問が出ていました。

つぎに函館市へ向かい、

函館駅前新しくできたランドマーク施設「キラリス函館」を視察しました。

子育て施設も併設され、利用のされ方だけでなく、商業施設としての機能やデザイン面、映像コンテンツを利用した利用者の楽しませ方など、参考にすべきところも多くある施設でした。

最後に、「函館の蔦屋書店」の視察を行いました。

民間の商業施設ではありますが、公共的なスペース

としての居場所の作り方、お客さんの利便性や心地よい空間作りの考え方など、施設を作る上で大切にすべき視点は複合施設と共通するものだと感じました。

夕張市で建設が進んでいく拠点複合施設も市民の皆様が将来何十年と愛される施設にするために、夕張市議会としても今後ますます努力していきたいと思っております。

